

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 6 MAYO DE 1891.

NÚM. 888.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 7.—*La Ascension del Señor*, y San Estanislao obispo y mártir.  
Viérnes 8.—*La Aparicion de San Miguel Arcángel*.  
Sábado 9.—*San Gregorio Nacianceno*, obispo.

### Cultos.

Jués 7.—La Misa y el oficio divino son de la Ascension de N. Sr. Jesucristo, con rito doble de 1.ª clase y octava y color blanco.

En la Catedral predicará el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent Pbro. y despues de la Misa mayor el canto solemne de Nona con exposicion del Santísimo.

En el Rosario por la noche sermon por el Rdo. D. Juan Barber Beneficiado.

Viérnes 8.—La Misa y el oficio divino son de la Aparicion de San Miguel arcangel, con rito doble mayor y color blanco.

Sábado 9.—La Misa y el oficio divino son de San Gregorio Nacianceno obispo, con rito doble y color blanco.

En el Rosario por la noche sermon que dirá el do. D. Pedro Anglada Torrent Pbro.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los artistas cristianos.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que los artistas todos encuentren en vuestra divina belleza é inefable bondad, el manantial perenne de sus mejores inspiraciones.

### PROPÓSITO

Desterrar de nuestras casas cuadros provocativos, y sustituirlos por otros decentes y piadosos, aunque no se en tan artísticos.

## UN ZAPATERO

### LAS HUMILLACIONES DE BISMARCK.

El Príncipe estaba soberanamente aburrido desde que el joven Emperador Guillermo le hizo la merced de libertarle de los trabajos y responsabilidades de la Cancillería, reduciéndolo á la simple condicion de un caballero particular, rico propietario, industrial afortunado y uno de los primeros bebedores de cerveza del imperio alemán.

El hombre que aniquiló á Francia y colocó á su patria á la cabeza del mundo civilizado, no podía acostumbrarse á dedicar sus talentos única y exclusivamente á vender la madera de sus bosques y el producto

fermentado de la cebada y el lúpulo.

Bien estaba que siendo Canciller del imperio hiciese sus escapadas al fondo de sus pinares, y metido en sus enormes botas de cuero de vaca, con su capote de campo hasta cerca de los tobillos, su gorra militar y su bastónlátigo con puño de hierro, discutiese mano á mano con los guardabosques y apostase á conocer cuál era la mejor cerveza del país y á beberla...

Esto le distraía de sus graves ocupaciones, y, hasta bien mirado, le servía de ejercicio higiénico muy provechoso cuando se tiene el entendimiento constantemente ocupado en asuntos de interés.

Pero ¡convertir esa agradable é higiénica distraccion en objeto único de la existencia! Obligar al Canciller maderero y cervecero á que deje de ser Canciller para que siga explotando con más ahinco sus cervezas y sus maderas! Esta pesada broma del Emperador Guillermo no podía llevarla con paciencia el oso de los bosques germánicos, y aunque al principio de su caída parece que despechado y furioso manifestó el propósito firme de abandonar para siempre la vida política, esperando que los sucesos se encargarian de vengarle, hubo de pensarlo mejor, ó quizá prestó oídos á las instancias de sus partidarios, y resolvióse finalmente á presentar su candidatura para individuo del Parlamento como un ciudadano cualquiera.

Pero ¡qué burlas tan sangrientas suele tener la fortuna! En frente del expoderoso Príncipe de Bismarck debía presentarse alguno de los miembros más ilustres de cualquiera de las fracciones en que el Parlamento está dividido, y cuando no, un amigo leal y resuelto del Emperador que, en cierto modo, hiciese hasta gloriosa la derrota del Príncipe, si era derrotado... Pues no señor; en frente del fundador del Imperio alemán; del que llevó al Austria á los humillantes campos de Sadowa, y á Francia á las ignominias de Sedán y de Metz, se ha presentado á disputarle el triunfo un zapatero socialista.

¡Un zapatero! Este buen ciudadano alemán ha querido saber los puntos que calzaba el famoso Canciller de hierro, y les ha dicho á los electores de Geestmunde: ¡Eh! A ver, amigos, cómo le demostramos á este viejo diplomático que ha hallado en

nosotros la horma de su zapato.

Y, en efecto, un despacho telegráfico decía terminantemente que la creencia general era que el zapatero conseguiría un señalado triunfo sobre el Príncipe.

¡El maestro de las grandes obras políticas derrotado por un maestro de obra prima! Era lo único que le faltaba al renombrado y despótico autor del *Kulturkampf*, después de haber tenido que bajar tantas veces la cabeza delante del inolvidable viejo hannoveriano Luis Winsthort.

Solamente con la ventaja que el zapatero le lleva al Príncipe en la elección, aunque el resultado final no le fuese á aquel favorable, basta y sobra para que el ex-Canciller vuelva á meterse en sus botas de cuero de vaca y en su largo capote de campo, y vaya á ocultar su vergüenza entre sus colonos, y á referirles cómo el que hizo huir á los regimientos imperiales vencedores de Magenta y Solferino, huye ahora á su vez del tirapié de un zapatero, representante legítimo de ese formidable poder socialista, que lo mismo ante los conquistadores que ante los conquistados, ante las repúblicas que ante los imperios, afirma con espantosa tranquilidad que al fin sabe ya dónde le aprieta el zapato.

Vergüenza para Bismarck, sí, porque nunca un orgullo más grande ha tenido un fin más pequeño. Si el zapatero le vence de hecho, como ya le ha vencido en la opinión pública, Bismarck no cae en la arena del combate atravesado el pecho por la noble hoja de una espada, si no herido en el corazón por la finísima punta de una lezna.

Los grandes personajes trágicos se estremerán en sus tumbas al conocer este nuevo procedimiento de los desenlaces terribles.

El puñal de Lucrecia y de Bruto, el áspid de Cleópatra, el veneno de Hamlet no servirán ya de instrumentos de muerte en la tragedia moderna. El ejemplo del coloso de Alemania lo ha trastornado todo; le mata una lezna.

¡Parece esto el *summum* de lo cómico? Pues á nosotros se nos figura que es mucho más trágico que cuanto se ha inventado desde Sófocles á Shakespeare.

Mientras ha podido decirse—*zapatero á tus zapatos*—el orden parecía asegurado..

Pero ¿qué va á suceder en el mundo, cuando no haya más remedio que decir: Zapatero, á tus Cancilleres, á tus Reyes, á tus Emperadores, porque todos ellos están en tus manos como estaban antes los zapatos que hacías?...

Pues no hay más, si no que á eso vamos.

### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

Los católicos del Norte de Francia han publicado la declaración y programa que á continuación reproducimos, proponiendo varias reglas encaminadas á la unión de todos los católicos franceses, con exclusión de toda idea política.

Dicen así los mencionados documentos:

#### «DECLARACIÓN

«Católicos de Francia, no somos un partido que viene á aumentar en nuestros días el número de partidos políticos que dividen la nación. Somos la Francia cristiana, rebajada, humillada, perseguida, que se levanta para defender sus derechos y reivindicar sus libertades.

«Entendemos defenderla por todos los medios legales que estén en nuestro poder, por la prensa y la palabra, por las peticiones y por los votos.

«El programa que publicamos no es más que el fiel intérprete de los sentimientos que hacen latir los corazones de los católicos, y lo guardaremos tanto tiempo, cuanto la Francia cristiana tarde en recobrar por los esfuerzos de sus hijos y la gracia de Dios, su libertad y sus derechos.

«Puestos en pié, y en lo sucesivo unidos estrechamente, católicos de Francia, marchemos á la lucha. Dios combatirá por nosotros, porque está siempre con los que, sin pensar en sí mismos, trabajan por establecer su reino en la tierra y luchar por su fe, por el honor de su hogar, por la educación cristiana de sus hijos, por la Iglesia y por su patria.

«Somos el derecho, estamos unidos: seremos la fuerza y alcanzaremos la victoria.

#### «PROGRAMA DE LA REUNIÓN DE LA FRANCIA CRISTIANA.

«1.º Libertad de la Iglesia, especialmente de asociaciones religiosas, y sostenimiento de las Hermanas en los hospitales.

«2.º Descanso legal del domingo.

«3.º Revisión de las leyes escolares y supresión de lo que tienen de contrario á la Religión católica y á los derechos de la familia.

«4.º Reforma de la ley que, bajo pretexto de patriotismo, pero por odio á la Religión, impone el servicio militar á los Sacerdotes.

«5.º Restablecimiento de los Capellanes en los ejércitos de mar y tierra en tiempos de paz y en tiempos de guerra.

«6.º Legislación que favorezca el desarrollo de la agricultura y la creación de instituciones económicas que mejoren en la industria la suerte del obrero.

«7.º Elección de los candidatos cristianos en todos los grados.»

Dicen de Palermo que 2.000 hombres del pueblo se han reunido á fin de protestar contra el impuesto sobre las familias.

Se han apoderado del cuartel de la gendarmería y han libertado á un compañero preso.

Después han ido á las oficinas del ayuntamiento y han destruido el registro de los impuestos.

Se han enviado refuerzos y se han hecho 22 prisioneros.

### EL MOVIMIENTO SOCIALISTA

Las noticias que hemos podido recoger en los periódicos recibidos ayer, demuestran que las huelgas de 1.º de Mayo han sido en España relativamente pacíficas y ordenadas, sin que se hayan de lamentar serios disgustos.

Cierto que se habían tomado grandes precauciones y que es el pueblo español bastante sensato en relación con otros pueblos que tienen fama de más adelantados y civilizados; pero eran muchos los temores de trastornos que se tenían, por lo difícil que es en tales casos que se guarde la debida compostura.

En Barcelona todas las sociedades de los diferentes oficios, celebraron *meetings* á puerta cerrada y muy pocas manifestaciones al aire libre; sin embargo estallaron en diferentes sitios y horas, petardos que produjeron grandes alarmas, aunque no graves percances.

En la plaza de toros, en donde se efectuaba una reunión de obreros quisieron otros penetrar á viva fuerza; pero la Guardia Civil les impidió la entrada, disparando al aire y dió una carga, sin que resultaren heridos.

Doce jefes anarquistas, á consecuencia de los petardos disparados, fueron detenidos por las autoridades, conduciéndolos maniatados á bordo del «Pelayo».

La sociedad obrera de resistencia ha publicado un manifiesto haciendo grandes elogios de la Guardia civil y declarando que la huelga, en su carácter general, puede quedar terminada.

El Gobernador de la Provincia es objeto también de muchas alabanzas.

En lo demás de Cataluña ha sucedido poco más ó menos lo de Barcelona.

En Manresa, Tarrasa, Vich, Manlleu, Sabadell, todas las poblaciones de la provincia, la huelga ha sido parcial, trabajándose en casi todas las fábricas.

En San Martín de Provensals y en Sans ocurrieron algunos disturbios ocasionados por el disparo de petardos que no causaron desgracias personales.

En Tarragona, Lérida y Gerona tranquilidad completa.

En Madrid han celebrado los obreros reuniones numerosas pero con toda tranquilidad y pronunciando discursos los jefes socialistas más caracterizados. Tanta fué la tranquilidad que se ordenó se retirasen las fuerzas de los edificios públicos y se dió

suelta á los soldados hasta después de anochecido.

En Valencia ha reinado también la mayor tranquilidad, dándose á las tropas las mismas órdenes que á las de Madrid.

En Bilbao ocurrieron algunas alarmas pero de poco alcance.

Muchísimo más grave que la huelga en aquella industriosa villa, de donde se esperaban grandes disturbios, ha sido el terrible incendio de los astilleros del Nervion, en donde se construye un crucero de guerra y se han construido otros.

El incendio ha sido horrible, habiéndose quemado tres inmensos talleres de maquinaria, de calderería y de fundición.

Las pérdidas pasan de dos millones quinientas mil pesetas. No han ocurrido desgracias personales.

En los citados talleres trabajaban 1,500 hombres.

Se ignoran las causas del siniestro.

Quizá esta catástrofe haya influido en el ánimo de los huelguistas.

En Zaragoza se temió también algun desorden pero todo se ha reducido á la disolución de grupos por la Guardia Civil, lo cual ocasionó carreras y cierres de tiendas. Posteriormente telegrafían que se ha restablecido la tranquilidad.

En Cádiz ha habido algo más, pero no mucho. Unos 800 hombres embocaron la calle de Santa Ana el día 1.º recorriéndola hasta el cruce con la de la Amargura. Al llegar á esta dieron gritos á la emancipación social y al preso Salvoechea y enarbolaron una bandera roja. La Guardia Civil atacó á la bayoneta á los alborotadores, escapando estos y abandonando la bandera. Volvieron á reunirse y nuevamente fueron dispersados.

No hubo más percances.

En Oviedo reinó más agitación é intranquilidad. Los obreros silbaron al gobernador y la Guardia civil les atacó á la bayoneta dispersándolos.

Lisboa.—Con orden perfecto se celebró un gran *meeting* socialista.

Se han pronunciado discursos violentos, saludándose á los obreros de toda Europa.

Los obreros han salido en grupos, dirigiéndose á los talleres para invitar á sus compañeros á abandonar el trabajo. Obedecieron éstos; pero protestaron los patronos.

París, 1.º (á las 5:30 tarde).—La guardia republicana montada ha dado una carga contra varios anarquistas que persistían reunirse en manifestación en la plaza de la República.

Esto ha originado cierta alarma en el boulevard San Martín, calmándose luego los ánimos.

En la plaza de la Concordia también han sido dispersados varios grupos sin gran esfuerzo.

En Reims la fuerza pública ha disuelto por medio de las armas varias reuniones

anarquistas, resultando algunos heridos. Se han hecho varias prisiones.

En Marsella se ha celebrado una manifestación á la que han concurrido 12,000 obreros que se opusieron á disolverse. La caballería dió varias cargas, resultando muchos heridos y bastantes detenciones.

En Marsella aumenta el conflicto motivado por la cuestión obrera. Ha sido detenido el diputado Boyer. La tropa toma los puntos estratégicos.

Los manifestantes vuelven á reunirse en el Chateau des Fleurs.

Paris 1.º—Hoy un grupo de huelguistas, en una calle de los arrabales, ha sibado al comisario de policía M. Perrin. Los gendarmes persiguieron á los manifestantes, quienes se parapetaron en una taberna, disparando varios tiros que hirieron á cuatro gendarmes.

En la plaza de la Concordia la multitud se niega á disolverse, habiéndose efectuado más de cien prisiones.

En Reims y Fourmieres han ocurrido luchas encarnizadas entre los anarquistas y la policía.

En la última población la policía detuvo á un obrero. Un grupo de 3000 individuos pretendió librarlo, entablado combate con la tropa que defendía á la policía. Hay 3 muertos y 7 heridos.

En Reunes han ocurrido tumultos resultando 20 muertos.

Lion, 1.º—Unos 800 obreros que celebraban una manifestación, han atacado á los gendarmes, disparándoles muchos tiros de revólver.

Hay un gendarme y 3 paisanos heridos. Ha sido cortado el teléfono de esta ciudad á Marsella.

Roma, 1.º—En la plaza de Santa Croce se han reunido unos 6,000 obreros para celebrar un *meeting*. Al aparecer varios soldados de caballería, originóse una indescribible confusión.

El señor Cipriani excitó á las masas, y acto seguido empeñóse una terrible lucha á pedradas y tiros de revolver por parte del pueblo y á sablazos por los soldados.

Hay cuatro soldados heridos, un agente de policía muerto á puñaladas y ocho paisanos gravemente heridos, entre ellos el diputado señor Barzilai.

Hay 120 personas detenidas, todas las cuales llevaban pistolas y revolvers. A un muchacho se le ocupó un revolver, 30 cápsulas y dos pequeños paquetes de dinamita.

Algunas tiendas de la plaza de Santa Croce han sufrido bastantes desperfectos. Una bala penetró en un piso, hiriendo levemente á una señora.

Otros anarquistas se parapetaron en una casa, sosteniendo larga lucha, en la que perecieron un soldado y un gendarme.

En Florencia, la manifestación fué disuelta por las tropas, originándose una colisión de la que resultaron algunos muertos y muchos heridos.

En Viena tres mil obreros, que han sido despedidos del trabajo, hacen amenazas de incendiar las fábricas.

En Lieja (Bélgica) más de 50000 obreros están en actitud amenazadora.

En Londres se ha celebrado un *meeting* en Hide-Park asistiendo á él 500.000 manifestantes, sin que haya ocurrido desorden alguno.

Se habían levantado grandes plataformas desde donde hablaban los oradores.

## Gaceta.

### INSTRUCCION PRIMARIA

*Deben concurrir á la Iglesia Parroquial los Maestros de instruccion primaria ciertos dias en union de sus discípulos?*

Habiendo surgido dudas sobre si aún subsiste en todo su vigor el precepto por el cual los Maestros de instruccion primaria están obligados á concurrir con su escuela á los actos religiosos de la Parroquia respectiva, nos permitimos advertir á los dudosos ó tímidos que dicha obligacion se encuentra expresamente consignada, en el Reglamento de 1838, por el cual se previene que *donde hubiere esta piadosa costumbre se conserve, y dónde nó, se establezca*. Además, la ley de 1857 y el Reglamento de 1859 renovaron implícitamente el precepto, puesto que no lo derogaron: y en su consecuencia, tanto la ley del 65 como el Reglamento del mismo año, no sólo fueron explícitos en el particular, sino que recomendaron y concretaron más el precepto, haciéndolo extensivo á otras prácticas cristianas, antes nó indicadas.

La Revolucion de 1868, paréntesis de muchas cosas, esencialmente españolas y religiosas, lo fué también de esta moralidad evidente. Despues, cuando aquel meteoro maligno se oscureció un poco, y vino la restauracion monárquica, vino también y se aceptó de hecho y derecho la necesidad de restaurar ciertas prácticas y observancias que son esenciales é inherentes á aquella, cuales la escuela cristiana y la enseñanza religiosa. Así se hizo por los decretos de 1875, pudiendo en su consecuencia obligarse á los Maestros al cumplimiento de lo mandado en 1838, 1857, 1859 y 1875 respecto á la religiosidad de las escuelas, puesto que nada en contrario existe hoy dispuesto, ni oficialmente autorizabile.

Por otra parte, el necio prurito que parece estar en boga hoy de ensayar y generalizar el laicismo en la enseñanza, obliga sobremanera á robustecer el elemento cristiano dentro de la escuela, si es que los legisladores no quieren aparecer conniventes con esos procedimientos de ateísmo y de perversion social. En la pureza de la enseñanza está la salvacion de los estados: en la cristiana educación de la niñez y juventud la esperanza de una legítima civilizacion.

Prevenir y más prevenir es necesario en este punto: *Principiis obsta: sero medicina paratur, cum mala per longas increbuerint moras*, dijo el poeta Ovidio.

No es nuestro ánimo zaherir á ninguno con las anteriores líneas, sólo queremos llamar la atención sobre un asunto de altísima trascendencia, creyendo que no faltará quien aproveche estas indicaciones, como vivamente deseamos.

Sabemos que nuestro venerable Prelado ha recibido muchas demostraciones de profundo respeto y de grande estimacion en el pueblo de Alayor, con motivo de la santa Visita pastoral que S. I. acaba de hacer al referido pueblo. Las autoridades salieron á recibir al señor Obispo en la tarde del sábado último, encontrando á su llegada á Alayor un gentío innumerable ávido de saludar á S. Ilma. y de besarle su anillo pastoral. Al apearse del coche, bendijo S. Ilma. á aquella compacta y ordenada multitud, dirigiéndose entonces á la Iglesia Parroquial, donde despues del canto de una Salve hizo S. Ilma. un elocuente discurso á los habitantes del referido pueblo. El domingo celebró S. Ilma. Misa de Comunión, repartiendo el Pan Eucarístico á muchos fieles. Confirió también el santo Sacramento de la Confirmación, en la mañana del lunes último.

Durante los dias de su permanencia en Alayor S. Ilma. ha recibido aquellas afectuosas demostraciones de respeto y consideración, que son dignas de ser tributadas por parte de un pueblo católico á su buen Padre y solícito Pastor. En otro número, podamos quizá dar más detalles, referentes á la Visita del Sr. Obispo á Alayor y á los demás pueblos comarcanos.

Dios conceda salud á nuestro amado Sr. Obispo y colme de gracias á los pueblos y aldeas que reciben su santa Visita.

El domingo último, la antiquísima Cofradía de Nuestra Señora del Rosario, dedicó unos brillantes cultos según costumbre de cada año á su celestial Patrona, en la santa iglesia Catedral. La Misa fué á toda orquesta, ocupando la sagrada cátedra el Rdo. D. Gabriel Vila, Pbro. Despues del oficio divino se hizo la bendicion del término en la plaza de la Catedral, con motivo de celebrarse en el referido dia la fiesta de la invencion de la Santa Cruz, en cuyo dia suele verificarse la consabida ceremonia. A causa de presentarse el tiempo algo lluvioso, no salió por la tarde la procesión, verificándose en su consecuencia dentro del interior de la misma Catedral.

Bellísimo y edificante fué el acto de la Comunión general, realizado el domín-

go último por las personas agregadas al Apostolado de la Oración, en la iglesia de San Agustín. Todos los señores celadores y celadoras ostentaban sus respectivas insignias, habiendo sido numerosísima la concurrencia de socios y socias que se acercaron á la sagrada Mesa.

Haga Dios que vaya prosperando de día en día esta piadosa Obra, tan fecunda en bienes de toda clase para las familias, pueblos é individuos.

El lunes se celebró la toma de posesión del cargo de Diputado á Cortes, del Sr. Duque de Almenara-Alta, con una gira á la playa de Santandria, organizada y costeada por varios amigos del mencionado Sr. Duque. Acudieron á ella unos seiscientos hombres, de todas las clases sociales de esta ciudad y de todos los oficios, reinando entre ellos la más cordial armonía y afectuosa expansión.

Era un espectáculo verdaderamente risueño y original ver tanta multitud de personas sentadas sobre la arena, de la amena playa de Santandria y otras colocadas en las grutas de los peñascos. Terminada la sabrosa comida se leyó, traducido al menorquin, y entre salvas de aplausos, el discurso pronunciado por el Excmo. Sr. Duque de Almenara Alta en defensa del acta de la elección de Menorca y se acordó dirigirle un telegrama de felicitación.

Poco después, en medio de la mayor animación, pero con toda compostura regresaron los numerosos expedicionarios.

Una piadosa persona ha tenido el laudabilísimo pensamiento de costear la construcción de un altar en nuestra Santa Iglesia Catedral, dedicado á Nuestra Señora del Carmen. Este altar sustituirá al que existe hoy en la capilla de San Jorge, y se colocarán en él tres imágenes: la de Nuestra Señora del Carmen ocupará el centro y á los lados se colocarán la de otro Santo y la de San Jorge que hoy se venera en el altar que se ha de sustituir.

Desde el día nueve hasta el quince ambos inclusive se verificará en esta ciudad la cobranza de la contribución territorial é industrial.

El domingo próximo volverá Menorca á presenciar una lucha electoral, que seguramente será feñida, aunque no debiera serlo, si al nombrar los Ayuntamientos, no se tuviese en cuenta el interés político, que también ha venido á malear estas antiguas instituciones. Si algún consejo nos es permitido dar á nuestros lectores, será ciertamente el de que procuren dar sus votos á personas dignas, de probada rectitud y religiosas

creencias, pues se trata de la representación más legítima de un pueblo y siendo éste tan religioso como el nuestro, mengua sería para todos, que los que hayan de representarle no tengan tan laudables condiciones.

Los cultos dedicados á la Virgen santísima durante este mes de las flores, se ven muy concurridos en nuestra Señora del Rosario, en cuya iglesia se predica el martes, jueves, sábado y domingo de cada semana. También se tributan flores á la Virgen en S. Francisco y San Agustín.

Acaba de fallacer en Mahon nuestro apreciado amigo D. Jaime MasPOCH, joven procurador, adornado de las mejores cualidades para el buen desempeño de su profesión. Descanse en paz el alma del Sr. MasPOCH y dignense nuestros piadosos lectores de acordarse de ella en sus oraciones.

En el día de mañana se colocarán en la plaza de Artruix las nuevas lápidas con la denominación de *Cabrisas y Caymaris*, en obsequio y honor de Don Gerónimo Cabrisas por haber sido el introductor en esta isla del calzado de exportación.

Dignísima y bajo todos conceptos plausible es semejante manera de honrar las personas, que han sobresalido muy notablemente entre las demás de un pueblo, por haberle proporcionado el engrandecimiento ó prosperidad material y moral. En este sentido creemos deberíamos recordar también los ciudadanos, para ofrecerles en su día algún testimonio de gratitud, los nombres del Rdo. Paborde D. Márcos Martí, del Ilmo. D. Antonio Vila, Obispo de Menorca, de D. José M. Quadrado y de D. Francisco Oleo, Historiador de Menorca.

De estas personas y algunas más que aún pudiéramos citar, la historia de Menorca recordará siempre con fruición su biografía, transmitiendo de generación en generación sus respectivos hechos, realizados con la brillante aureola que ciñen los hijos más distinguidos de esta ciudad.

El domingo próximo, segundo de mes, los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán la misa de comunión general á las 7 y media de la mañana en la iglesia de San Agustín; y por la tarde á las 3 y media el ejercicio de costumbre con plática, y después de concluido se bendecirá una nueva imagen de San Luis que se ha adquirido para uso de la Congregación, imponiéndose al final de la función la medalla á algunos aspirantes.

La Junta Municipal del censo en se-

sión del 3 del actual procedió al nombramiento de interventores y suplentes de los tres distritos en que se halla dividido este municipio á saber.

**Distrito 1.º—Sección 1.ª—Teatro.**

*Interventores*

- D. Cristóbal Pons Bagur.
- » Damián Coll Anglada.
- » José Lluch Jamet.
- » Eulogio Hernandez Jover.

*Suplentes*

- D. Juan Vazques Monjo.
- » Lorenzo Cardona Cabrisas.
- » Pedro Lliñá Florit.
- » Juan Serra Vivó.

**Distrito 1.º—Sección 2.ª—Hospicio.**

*Interventores*

- D. Sebastián Mesquida Triay.
- » Diego Casanovas Oliver.
- » Bernardo Barceló Moll.
- » Bartolomé Fiol Pons.

*Suplentes*

- D. Antonio Moll Marqués.
- » Nicoláa Anglada Gorrias.
- » Miguel Cavaller Casanovas.
- » Enrique Traid Bagur.

**Distrito 2.º—Sección única.—Escuela Pública.**

*Interventores*

- D. Pablo Pons Capella.
- » Antonio Franco Sastre.
- » Jacinto León Vivó.
- » Miguel Triay Maurant.

*Suplentes*

- D. Valentin Roca Puig.
- » Antonio Capó Taltavull.
- » Manuel Biescas Florit.
- » Juan Cursach Femenías.

**Distrito 3.º—Sección única.—Casas Consistoriales.**

*Interventores*

- D. Pedro Anglada Bonet.
- » Antonio Juaneda Torres.
- » Pedro Comellas Catalá.
- » Magín Bosch Ramón.

*Suplentes*

- D. Antonio Goñalóns Castell.
- » Rafael Sancho Sampól.
- » Antonio Sampól de Palós.
- » Miguel Capella Marqués.

«La Gaceta» publica una R. O. declarando que los que han sido concejales interinos en los últimos cuatro años y los que fueron elegidos en renovaciones parciales lo mismo que aquellos que lo fueron en elecciones anuladas tienen aptitud para ser elegidos en la próxima.

La Excm. Diputación Provincial tiene acordada una subvención de 1.000 pesetas, á favor del catedrático del Instituto Balear D. Pedro Estelrich, para que asista al Congreso Agrícola internacional que debe celebrarse en la Haya (Holanda) del 7 al 12 de Septiembre próximo.

Con ello se propone nuestra Corporación provincial proporcionar al señor Estelrich abundancia de datos, para que, dada su probada competencia, pueda sintetizar en una Memoria los últimos adelantos de la ciencia agrícola, y en especial aquellos cuya inmediata aplicación pueda reportar á estas islas positivos resultados.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de ... Cassanet, calle de Negrete, 14.